

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 > 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 8 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntimos de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

Ha estallado una insurrección en Macedonia. Siete mil insurrectos recorren las poblaciones.

A pesar de haberse reanudado las negociaciones para la paz con el Afganistán, los afganes hostilizan constantemente á las tropas inglesas.

—En Moscou se ha encontrado asesinado á un agente del Gobierno. Sobre el cadáver se halló un letrero que decía: «Justicia de las autoridades revolucionarias.»

—El general Loris Malikoff ha incendiado 67 velhascas á causa de la peste.

—La Comisión nombrada por el Senado para el proyecto de instalación de las Cámaras de París le es casi toda contraria. Los ministros habían declarado antes de nombrarla que eran favorables á dicha instalación.

Se está preparando para hoy una reunión magna de senadores y diputados republicanos para ver si se consigue hacer cesar la oposición del Senado á dicho proyecto.

LA CUARESMA Y EL AYUNO
BAJO SU ASPECTO HIGIÉNICO.

El uso de ciertos alimentos y la abstinencia de otros que la Cuaresma nos impone, es un precepto higiénico de la mayor importancia, y bajo este punto de vista vamos á considerarle, á fin de que, aun los más despreocupados en materia religiosa, no vean en él sólo una práctica de rústica austeridad, sino una institución profundamente trascendental, necesaria y útil á salud del cuerpo, y por ampliación á la moral pública y al bienestar de la inmensa colectividad humana.

La historia, ese arsenal inagotable de testimonios, y la higiene, ese ramo de la ciencia protectora de la vida, nos suministran sobrado caudal de pruebas para nuestro aserto.

Los ayunos se encuentran prescritos en todos los tiempos y en todas las religiones, por todos los legisladores de la antigüedad y por todos los jefes de sectas religiosas, así en los pueblos bárbaros como en los civilizados, tanto en los libros de los Vedas como en el Antiguo Testamento y en los versículos del Korán.

La primitiva iglesia brahmanica registra el ayuno entre sus fiestas y sacramentos. El oráculo de Cristina, según el *Vischnú Purana*, prohibía comer arroz el día del *yacadasy*, en que se celebraba la redención del hombre. El ayuno se extendía á los días anterior y posterior al *yacadasy*, en los que sólo se tomaba una vez al día y muy de prisa, una escasa porción de arroz con manteca muy clarificada y sin sal.

La ley de Moisés, aquel sabio legislador del pueblo hebreo, vedaba la carne de cerdo al llegar la estación primaveral época en que los líquidos de nuestra economía entran en

cierto estado de turgescencia; y á merced de tan pródiga medida, de las frecuentes abluciones y de otras precauciones no ménos higiénicas; pudieron los hijos de Israel soportar los rigores del clima al recorrer el desierto y atravesar las arenas enjutas del mar Rojo en busca de la tierra de promisión.

Todas las legislaciones religiosas antiguas prohiben el uso del vino antes de las grandes festividades, é imponen la obligación de ayunos más ó ménos rigurosos. Algunos pueblos del Oriente indico y los sectarios del pitagorismo observaron en esto escrupuloso rigor. Sabian, en efecto, que libre la sangre del hervor que en ella provocan las bebidas fermentadas, y exento el organismo todo de la embarazosa pesadez que en él determina una nutritiva y superabundante alimentación, las funciones vitales se afectaban con más fácil regularidad, y sin riesgo de fiebres ni otros morbosos accidentes; la inteligencia no era molestanda por esa soporífera turbación que entorpece el ejercicio de sus facultades, y el espíritu podía abismarse en las más profundas y ascéticas meditaciones, á la vez que los afectos del alma se hacían más expansivos, las pasiones exaltantes más dulces y moderadas, y los hombres se hallaban más propicios á amarse los unos á los otros, á perdonarse mutuamente las injurias, á cercarse á los altares limpios y purificados en materia y en espíritu, y á entregarse despues á las diversiones, poseidos de la más cándida alegría en el alma y de la más saludable templanza en el cuerpo.

Hay además otra valiosa prueba del talento y prevision de aquellos que establecieron la abstinencia de carnes en los comienzos de la primavera. Nadie ignora que, al iniciarse esa bella estación del año, la naturaleza sacude el pesado letargo del invierno, y por todas partes se percibe un fecundo despertamiento de vida, de amor, de movimiento universal, provocado por el influjo del equinoccio. Los animales entran en celo, los sexos opuestos se reúnen y comienza la gestación de las especies que han de servirnos de alimento. No suspender en estas circunstancias su captura y su consumo sería decretar el exterminio de sus crías y oponerse á la propagación de las razas.

Al traernos el mes de Marzo, en que coincide la Cuaresma, las primicias de la dulce y florida primavera, los deliciosos panoramas que alegran nuestra vista y nuestro ánimo y el templado ambiente que nos rodea impregnado de luz, de oxígeno y de fluido eléctrico difunden en todo nuestro sér un gozoso bienestar, que así despierta en nuestro corazón las pasiones más elevadas y vehementes, como atrae, por decirlo así, la vida al exterior del organismo, ejerciendo una benigna influencia en la salud. La actividad vital se halla, pues, atenuada en los órganos

y aparatos más íntimos, y esto indica que la naturaleza reclama en esta época cierto reposo y tenuidad, cierta aminoración de energía en las funciones que aquellos órganos desempeñan, y muy particularmente en la digestiva y circulatoria.

Ahora bien: contrariar las indicaciones y propensiones de la naturaleza es generalmente pernicioso, y de aquí lo arriesgado que es recargar en esta época el estómago de alimentos muy nutritivos y abundantes que den lugar á largas y laboriosas digestiones, y en último término á una nutrición excesiva, á una pródiga y exuberante elaboración de vida.

Las carnes de los mamíferos y las aves son las más ricas en principios nutritivos; nada por lo tanto más natural, ante lo arriba expuesto, que abstenernos de su uso en este tiempo, y esto es precisamente lo que la Cuaresma impone.

Las carnes, por el contrario, de los peces, anfibios y moluscos, sin ser de peor condición que las de aquéllos, tienen sobre ellas la ventaja de no provocar efervescencias en los líquidos ni crispaturas en los sólidos del organismo, sometiéndose más fácilmente á la cocción y proporcionando un alimento blando, suave y sustancioso que aumenta la flexibilidad de los tejidos y la fluidez de la sangre. Por otra parte, siendo los pescados en extremo fecundos, no hay temor de que se agoten las especies, y no habiéndose observado generalmente en ellos epidemias ni contagios, tampoco le hay de que, como las carnes de los brutos, puedan infestar nuestra economía de humores nocivos que acarreen vértigos, fiebres, erupciones y otros padecimientos. Por eso Hipócrates recomendaba los pescados como alimento utilísimo en todos los estados febriles, y por eso Cardano anatematizaba á los médicos que en tales casos no los prescriben.

La leche, las legumbres y hortalizas constituyen otros de los alimentos prescritos para la Cuaresma por los ritos religiosos, de acuerdo con las conveniencias higiénicas. Las leches se digieren bien, excitan poco, obran como sedantes del sistema nervioso, esto es, apaciguan su irritabilidad, y únicamente aumentan y aceleran la secreción de la orina. Asimismo las legumbres y hortalizas, por la gran porción de mucilago que contienen, son de fácil digestión y poco nutritivas; así es que aumentan el suero y disminuyen la fibrina de la sangre, y moderan la enérgica actividad de todas las funciones vitales, calmándose á su influjo las pasiones y templándose sobre todo las sobreexcitaciones de los órganos generadores.

La abstinencia indicada en las vigilias y el uso de las colaciones son, pues, prácticas eminentemente higiénicas, puesto que facilitan las secreciones y excreciones, desembarazan las vías digestivas y los conductos obstruidos, fluidifican la san-

gre y disipan ese abatimiento y somnolencia que abruma al cerebro cuando hay demasiada plenitud estomacal.

Desde Hipócrates acá, todas las eminencias médicas han proclamado la sobriedad alimenticia como preservativo seguro de muchas enfermedades y para el restablecimiento de no pocas. Muchas afecciones inflamatorias que cedieron durante la Cuaresma han vuelto á exacerbarse al llegar la Pascua.

El estudio de la salud, según Galeno, consiste en no hartarse jamás de alimentos; y una abstinencia prudente conjura muchos padecimientos. El eminente Celso preconiza extraordinariamente la moderación en los alimentos; y un sabio y malogrado higienista de nuestros días cita el caso del veneciano Luis Cornaro, quien, no comiendo diariamente más que 12 onzas de sólido y 14 de líquidos, alcanzó una longevidad de 95 años.

Finalmente, es de observar que el ayuno es más tolerable para los ancianos que para los jóvenes, para las mujeres que para los hombres, para los de vida reposada que para los consagrados á trabajos activos.

Restáanos consignar, para concluir estas consideraciones sobre la Cuaresma, que la higiene, menos tolerante que la Iglesia, no otorga bulas ni prerrogativas que eximan á nadie de la abstinencia cuaresmal, sino que aconseja á los médicos no prodigan demasiado su condescendencia con los individuos de estómago delicado y susceptible, pues aun aquellos que han menester alimentos excitantes y vigorosos pueden someterse á la Cuaresma, ó llamémosla también *abstinencia higiénica primaveral*, corrigiendo la frialdad y lenidad de los alimentos débiles con condimentaciones estimulantes, siempre que factible sea, y con el uso del vino ó del agua cocida con canela, sin desatender en ningún caso el temperamento de cada individuo, y aun las circunstancias especiales que pueden concurrir en un mismo temperamento.

Creemos suficiente lo expuesto para demostrar los provechosos resultados que de la abstinencia cuaresmal se han obtenido y se obtendrán siempre en pró de la salubridad pública, que tanto influye en la moralidad y la ventura de los pueblos. Y es digna de admiración la sabiduría con que procedieron los legisladores de la conciencia al asociar un precepto religioso, que como tal sólo puede obligar á los afiliados á una comunión religiosa, con un precepto higiénico, que como tal interesa y afecta á todos los hombres.

Eduardo Pascual y Cuellar.

Correspondencia Particular
de LA LUCHA.

Madrid 26 Marzo de 1879.

Sr. Director de LA LUCHA

Mi distinguido compañero:

La candidatura del Sr. Conde de

Valmaseda para la capitania general de Castilla la Nueva, continuando que hablará muchos periódicos, algunos de los cuales suponen que el presidente del consejo se ha visto precisado á desistir de su propósito por la resistencia que ha encontrado en algunos de sus compañeros de quienes se dice que están resueltos á hacer cuestion de gabinete semejante nombramiento por la significacion política que se le ha concedido, por que no por eso renunciaria á la vicepresidencia de la junta directiva del partido moderado histórico.

Otras personas que presumen de muy bien informadas de cuanto ocurre en las regiones del poder, afirman que lo que aquellos dicen no conocen á D. Arsenio Martinez Campos. Este añade, ha cogido las riendas del poder sin compromisos políticos con ningun partido, y para realizar sus planes propios, desea como es natural, valerse de hombres de su confianza sin tener para nada en cuenta su procedencia, pues él no vá hacer mas que administracion. Que no creen, añaden las personas á que vengo refiriéndome, que haya ministros que hagan cuestion de gabinete el nombramiento de D. Blas Villate cuando todos ellos han aceptado otros actos de mas importancia y significacion política, como son las circulares sobre elecciones, indulto de la prensa, ampliando la libertad del escritor, restituido á sus hogares á varios generales que estaban espatriados y restablecido el derecho de reunion con mayor amplitud; lo cual viene á demostrar claramente que el Sr. Martinez Campos al hacer tales concesiones, está poseído de un espíritu liberal que no ha de intibiarse por que el Sr. Valmaseda tomé un puesto en la milicia, ni esto puede ser motivo de desconfianza para sus compañeros en el gobierno, los cuales dieron pruebas de gratitud, por la distincion que les dispensó al ofrecerles las carteras que hoy desempeñan, y no es verosímil que los que han consentido el rápido cambio de las doctrinas que pocos dias antes venian practicando, no consientan el nombramiento de que se habla y que, despues de todo, no ha de influir en nada en la marcha de los asuntos gubernamentales, cuyo rumbo será fijo invariablemente mientras el caudillo de las últimas guerras civiles dirija la nave del Estado.

Aquí tiene V. sintetizado cuanto en pró y en contra se dice sobre el repetido particular.

La grave y dolorosa enfermedad que padece la virtuosa infanta doña Cristina, hija de los Sres. duques de Montpensier, ha despertado tal interés entre todas las clases sociales, que en todas partes no se habla mas que de la augusta enferma, por cuya salud se interesa todo el mundo.

Al palacio Real acuden dia y noche gran número de personas deseosas de saber la situacion en que se encuentra la egregia paciente.

La noche última la ha pasado menos mal, y esta mañana parecia iniciarse un periodo de mejoría que Dios quiera afianzar.

Un telégrama de Sevilla recibido esta tarde dice, que la poblacion entera se manifiesta dolorosamente impresionada ante los temores de que la enfermedad pudiera tener un triste desenlace.

El palacio de S. Telmo y sus alrededores se ven invadidos por una muchedumbre en que están confundidas todas las clases, ávidas de esperanzas de un pronto restablecimiento y que á cuantas personas sa-

len de aquella morada, las interrogan por el estado de la enferma.

Los Sres. condes de Paris que salieron anoche en tren exprés, han llegado á Sevilla esta tarde.

Los afligidos señores duques de Montpensier, no se separan un momento del lecho de su adorada hija á quien cuidan con el mas solícito cariño.

Como de costumbre, los ministros se han reunido en consejo esta tarde y en él parece que se ha ocupado el gobierno de las facultades que han de concederse al capitán general de Cuba y las instrucciones á que habrá de sujetarse para resolver algunas cuestiones de carácter administrativo y recursos pecuniarios que han de facilitársele para subvenir á ciertas necesidades perentorias.

El corresponsal.

Madrid 27 de Marzo de 1879.

Muy Sr. mio y amigo.

A la hora señalada, ha tenido lugar el entierro del eminente hombre de Estado Sr. D. Augusto Ulloa con asistencia de multitud de hombres distinguidos en la política y en la república de las letras.

El jefe del partido constitucional Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta presidia el duelo juntamente con don Antonio Romero Ortiz y un individuo de la familia del ilustre finado.

Las noticias que se han recibido esta mañana del estado de la infanta D.^a Cristina son afortunadamente mas tranquilizadoras, pues la augusta enferma ha pasado la noche con tranquilidad y notádose esta mañana alguna mejoría.

El capitán general de Cuba señor Blanco que sale esta noche para embarcarse en Cádiz, ha tenido hoy una larga conferencia con el presidente del consejo de ministros de quien ha recibido todas las instrucciones necesarias para el mejor desempeño de su importante cargo y satisfaccion de las mas apremiantes necesidades que se dejan sentir en dicha isla.

El general Blanco segun mis autorizados informes, será fiel continuador de la política que hizo el señor Martinez Campos durante el periodo de su mando, atendiendo con especial preferencia á los asuntos administrativos.

Hombres de reconocida importancia en el partido moderado histórico, dicen que las noticias que diariamente reciben de sus correligionarios de provincias, son mas satisfactorias que lo que podian prometerse respecto á la cuestion electoral; pues calculan que van á traer al nuevo congreso de veintiseis á treinta diputados.

Los moderados conservadores suponen tambien que traerán de cincuenta y cinco á sesenta representantes.

En ciertos círculos se decia hoy, como muy probable que, dado el espíritu de tolerancia que el Sr. Martinez Campos imprime en sus actos, no será difícil el regreso á España del Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla para el dia menos pensado.

Con este motivo, se ha dicho tambien no se con que fundamento, que algunos de los amigos de éste habian empezado á dar pasos para conseguir la gracia que se ha dispensado ya á otras personas que vivian en el ostracismo.

Repitó que no se el grado de verdad que pueda tener esta noticia y se la comunico á V. solo como rumor.

A la hora de cerrar esta carta continuan reunidos los radicales.

El corresponsal.

Gacetilla General.

La junta directiva del Centro Industrial y Mercantil, ha empezado ya á repartir los premios y diplomas obtenidos en la «Exposicion de labores», y nos suplica lo hagamos presente para que llegue á conocimiento de las señoras que fueron premiadas y que, residiendo fuera de la capital, no le es posible á la junta remitirles su correspondiente premio y diploma.

—Antes de ayer fueron enterrados en Olot los restos mortales del cura-párroco D. Francisco Quera, uno de los mas acérrimos partidarios que la causa absolutista tenia en esta provincia. R. I. P.

—Por Real orden de 18 del actual, con sugencion á lo dispuesto en el artículo 303 de la ley hipotecaria y regla 1.^a del 263 del Reglamento para su ejecucion, se ha nombrado para el Registro de la Propiedad de Málaga de 1.^a clase, á D. Antonio Senpau y Pal que servia el de esta capital, como de mayor antigüedad entre los de igual clase que lo solicitaron. Y en su consecuencia el dia 26 del actual dejó de servir el Registro de este partido judicial, quedando este á cargo del Registrador interino don Daniel Berjano aspirante á Registros por oposicion.

Como quiera que el nombramiento del Sr. Senpau responde á sus propios deseos y á sus instancias, se le ha concedido una plaza que le correspondia por su antigüedad y buenos servicios. Le felicitamos de todas veras.

—Hoy domingo tendrán lugar en nuestro coliseo las dos últimas funciones de abono de la actual compañía; una por la tarde en la que, despues de una pieccecita y los cuadros vivos, se rifarán á beneficio del público tres regalos consistentes en un medio aderezo, diez billetes de la rifa de Barcelona y una leontina; y en la funcion de la noche, se rifarán tambien diez billetes de la rifa de Barcelona, un medallon y una camisa de caballero.

—Un diario extranjero contiene el relato de un acto de audacia ejecutado recientemente en el Canadá, teatro legendario, como todos saben, de hazañas del mismo género.

Un individuo llamado Andrés Wellace ha atrovesado á caballo el puente de hielo que se ha formado en la catarata del Niágara, paseo peligroso ya de por si. Mas no satisfecho con esto, quiso subir á la montaña de hielo que las aguas han acumulado en la base de la catarata.

El espectáculo era conmovedor. Con mucha calma y habilidad el caballo fué trepando por los resbaladizos flancos de aquel enorme monton de hielo, y al cabo de algunos minutos llegó á la cumbre.

Una vez allí, en medio de una nube que ocultaba, el cono, y á la vista del espectador, el caballero y el caballo aparecieron como suspendidos en los aires.

Durante algunos instantes el caballo caracoleó sobre la cresta del cono, desde el cual un paso en falso habria podido precipitarle en un abismo de 70 piés de profundidad. El caballo volvió acto continuo al punto de partida, en medio de las aclamaciones de los espectadores.

—La sociedad económica de Amigos del Pais de esta provincia, ha nombrado compromisario para la eleccion de un Senador, al socio señor Bosch.

—El último jueves llegaron á esta ciudad, procedentes de Extremadura, 150 quintos del actual reemplazo. Anteayer vestian ya el uniforme y ayer empezaron la instruccion.

—El Sr. gobernador civil de la provincia, con motivo de hallarse próximo á terminar el tercer trimestre de este año económico, ha dirigido una circular á los alcaldes, recordándoles la obligacion en que se hallan de satisfacer á los maestros de instruccion primaria de sus respectivos distritos escolares, las asignaciones devengadas por varios conceptos, así como los créditos que todavia tengan pendientes dichos profesores.

La primera autoridad civil de la provincia, se halla firmemente resuelta á adoptar severas medidas contra todos aquellos ayuntamientos que dejen de atender á tan sagrada obligacion.

—A las 3 de esta tarde tendrá lugar en el salon consistorial del ayuntamiento, la junta general ordinaria con el objeto de proceder á la renovacion de cargos de la Asociacion literaria.

—Tocando á su término el último bienio, se ha dispuesto procedan desde luego los Ayuntamientos á la renovacion por mitad de las juntas periciales y comisiones de evaluacion y repartimiento de la contribucion territorial.

—En la tienda de instrumentos de música del Sr. Burcet, se ha recibido un magnifico flutófono que ha llamado notablemente la atencion de cuantos han tenido ocasion de examinarlo.

Dicho instrumento imita ventajosamente el sonido de la flauta, pues sus notas salen mas sonoras y robustas que las de esta, y como es susceptible de tocarse á duo, tercio etc., puede producirse el efecto de dos, tres y mas flautas á la vez.

Merced á la combinacion de su sencillo mecanismo, bastan unas ligeras nociones de piano para tocar este precioso instrumento.

—A consecuencia del licenciamiento de la quinta del 75, se ven discurrir por nuestras calles desde algunos dias, á gran número de soldados ostentando el clásico, y para ellos querido, canuto de hojadelata.

—Por el gobierno civil de la provincia, accediendo á lo solicitado por la Asociacion de aficionados á la caza, residente en Barcelona, se ha concedido autorizacion á la misma para que vele por el cumplimiento de la vigente ley de caza, con el derecho de decomiso de las piezas que se presenten á la venta pública durante la veda, y haciendo extensiva la expresada autorizacion á los representantes que dicha sociedad tenga en los pueblos de esta provincia.

—Ha desaparecido de la casa marital D.^a Catalina Ila, esposa del vecino de Sta. Leocadia del Terri Don Pedro Ametller, el cual ha pedido á la autoridad la busca y captura de la fugitiva.

—Se ha inventado un sistema eléctrico adaptado á un armónium para escribir toda la música que se toque en el instrumento. Llámase el melografo: su base es una combinacion de hilos múltiples en relacion con las diferentes teclas. Las corrientes transmitidas por los hilos se diversifican por una reaccion química especial, análoga á la que usa el telégrafo Caselli.

Para variar los efectos de la escritura musical, se producen:

- 1.^o Los tonos por un trazo negro obtenido con un stilo de acero.
- 2.^o Los semitonos por un trazo encarnado producido por un stilo de cobre.
- 3.^o Las octavas por medio de un subrayado moreno, hecho por un stilo de cobalto.
- 4.^o La medida por rayas verticales amarillas hechas con un stilo de mezcla de bismuto y de cobre.

Las redondas y las negras se distinguen por la longitud del trazo correspondiente a la duracion de la impresion de las teclas.

Noticias Teatrales

Y MUSICALES.

En Sevilla se ha formado una sociedad de conciertos para dar durante la primavera, ocho secciones.

Pocos profesores de violin deben existir en la patria de Murillo, cuando se dice en el prospecto, que por faltade aquellos, se tocarán dos mejores piezas que se han escrito para instrumentacion de viento.

El Conservatorio de Música creado en Valencia, ha entrado ya en su período de organizacion práctica, y es de esperar que en breve empiecen las lecciones. Ya han sido designados para algunas cátedras los profesores siguientes:

Director técnico, D. José María Ubeda. Profesor de órgano y armonion en toda su extension, el mismo. Profesor de violin, viola, y toda la composicion desde el contrapunto, Don Salvador Giner. Profesor de piano en toda la extension de su estudio, D. Roberto Segura. Idem de solfeo elemental, superior y de complemento, D. Antonio Marco, que desempeñará a la vez el cargo de auxiliar de las clases de armonia y composicion, y secretario de la Junta de profesores.

La inauguracion de este nuevo conservatorio se verificará a la mayor brevedad.

—La herencia que la viuda de Rossini ha dejado a la municipalidad de París, se eleva a la suma de 2.400.000 francos, cuya cantidad se invertirá en establecer una casa de refugio para 120 músicos franceses ó italianos sin trabajo.

La asociacion musical de socorros mútuos de Santa Cecilia de Pamplona, ha inaugurado una serie de conciertos muy notables que no deben pasar desapercibidos. El primero se verificó el domingo 9 de este mes, y en él fueron interpretadas las obras siguientes:

Overtura de «La part du diable» de Aubert; «Largo assai» del cuarteto en sol menor (obra 74), de Haydn; Rondó final del cuarteto en do mayor (obra 33), del mismo; «Ave-Maria, salutación y plegaria», de D. Mariano García; «Danza macabra», de Saint-Saens; «Adagio del célebre Quinteto» en «sol menor», de Mozart; gran marcha del «Tanhausser» de Wagner; «Dies irae» de la misa de difuntos (obra 133), de Eslava, y overtura de «Las alegres comadres de Windsor», de Nicolai.

Todas estas obras fueron muy bien ejecutadas. La direccion, a cargo del profesor señor Mayá, fué muy acertada, mereciendo grandes aplausos.

ALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

Revalenta Arábiga

Treinta años de un invariable éxito combatiendo las malas digestiones dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Ptuskov la señora marquesa de Brehan, Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Vurzer etc.

Cura núm. 72.422.—El Sr. Doctor F. W. Beneke, Catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relacion a la clinica de Berlin el 8 de Abril de 1872.

Debo la preservacion de la vida de uno de mis hijos a la Revalenta Du Barry.—La criatura a la edad de cuatro meses padecia sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistian a la dieta mejor entendida, a los cuidados de dos nodrizas y a todo

tratamiento del arte médico. La Revalenta hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Tod s los experimentos que he hecho despues con la Revalenta han obtenido el mismo éxito. Ella es cuatro veces mas nutritiva que la carne.

Cura núm. 65.341.—Vervant 28 marzo de 1866.—Muy Sr. mio: Gracias a Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que durante ocho años fué combatida sin resultado por los médicos que me creian próximo a la muerte, he adquirido la salud que solo debo a la virtud de la «Revalenta.»

A. Bruneliere, presbitero
Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C. (Limited), Valverde, 1, Madrid.

Correo de Madrid.

Correo del 27.

Verificóse ayer la reunion progresista democrática, asistiendo 113 individuos presentes y 97 representantes, durando de las 2 de la tarde a las 10 de la noche.

El señor Martos expuso el objeto de la reunion, encaminada a evidenciar la existencia del gran partido ante la convocatoria de las Cortes, y dijo que debia acordarse la conveniencia de acudir a la lucha electoral, solo ó aceptando inteligencias de los partidos afines, y formar en este caso un comité encargado de realizarlas.

Explicó la tardanza de la reunion por haberse consultado al Sr. Ruiz Zorrilla, cuya respuesta se leyó, resumiéndose en los siguientes extremos: que comatió siempre los retraimientos; que convenia una gran reunion de elementos democráticos: que aconsejó los retraimientos en 1875 vistas las circunstancias, considerándole conveniente mientras durasen estas; que rechazaria los votos en caso de dársele, hallándose resuelto a no venir a las próximas Cortes: declarará que la union de los elementos democráticos es conveniente y promete someterse al acuerdo de la mayoría.

El señor Saulate y demás elementos de la llamada union democrática combaten la legitimidad de la reunion negando que exista el partido progresista-democrático y opónense al espíritu y tendencia de la Junta, pidiendo una gran reunion para tratar de la conveniencia de asistir a las urnas.

Los señores Montero Rios, Becerra, Figuerola, Moret y Sardoal apoyan al señor Martos, y despues de largos debates, 115 votos contra 75 acordaron luchar en las próximas elecciones.

Nombrose despues un comité electoral, dando la presidencia honoraria al señor Ruiz Zorrilla y la efectiva al señor Martos, vicepresidentes los señores Montero Rios y Figuerola y vocales los señores Echegaray, Becerra, Mosquera, Gasset, Sardoal, Saulate, los generales Izquierdo, Merelo y Gándara, y otros mas vocales hasta el número 30.

Este comité se dividirá en secciones para atender a los trabajos electorales y facilitar la inteligencia con los elementos afines.

SECCION BIBLIOGRAFICA

La casa editorial de D. Vicente

Dorca de esta ciudad, ha comenzado a publicar la segunda edicion de la notable novela *Las mujeres en venta*, debida a la correcta pluma del popular escritor valenciano D. Jacinto Labaila. El mérito de esta obra eminentemente moral, la elegancia de la impresion que lleva a cabo el señor Dorca y la baratura de un cuartillo de real la entrega, circunstancias son para que la recomendemos al público como la recomendamos, dando gracias al editor, por la atencion que ha tenido para con nosotros al regalarnos la primera entrega.

—El último número de la *Revista de Hacienda* que acabamos de recibir, contiene el siguiente sumario:

Revista de Hacienda.—«Las Aduanas municipales», por D. Manuel Seleta y Jimenez, del Cuerpo de Le-trados de Hacienda y otras.

Seccion de consultas.—Núm. 38.

—Recaudacion de contribuciones.

Sección legislativa.—Sección variá.—Anuncios.

MOSAICO.

Disfrazado con el nombre de programa, han publicado los electores del distrito de Chiva (Valencia), un pliego de condiciones bajo las cuales sacan a pública subasta la representacion de su distrito.

En ese documento, se piden al candidato pocas cosas, pero buenas. Por un lado de 6000 a 20.000 reales como subvencion.

Y por otro lado 60.000 reales en calidad de depósito, y como garantía del cumplimiento de otras gollerías que se exigen.

De modo que para ser diputado por Chiva, no se necesitan mas que 4000 duros.

No es mucho, pero ya es lo bastante para que nos veamos privados de tomar parte en la licitacion las gentes de medio pelo.

«De dinero y santidad la mitad de la mitad.»

Un periódico de higiene, de París, muy fuerte en achaques de estadística, saca sus cuentas y encuentra que en España existen 64.000 ciegos.

Vamos ahora al refran:

La mitad de 64.000.

32.000.

y la mitad de 32.000 16.000 que es el número aproximado de ciegos que hay en España, segun lo ha demostrado con datos auténticos el oculista Dr. Osio.

Pardón Monsieur.

Por Real orden del ministerio de Fomento se establece la asistencia y vigilancia higiénica de la escuela-modelo de párvulos, a cargo de un profesor de medicina, entre otros laudables fines, con el de dar el ejemplo, para que lo imiten, las diputaciones y ayuntamientos, introduciendo la mejora en las escuelas que sostienen.

Alabo la buena intencion del Ministro pero aquí, lo que ante todo hace bastante falta, es que los ayuntamientos introduzcan la mejora de pagar a los maestros.

Desde que concluyó la guerra civil, no habia vuelto a haber tantas presentaciones como ahora.

Sinó que unos se presentan candidatos para diputados, y otros se presentan en caja como quintos de este año.

Todo es presentarse, vamos al decir.

La Sociedad de Amigos del pais de Santiago, en vista de los destro-

zos que en las rias de Arosa y Muros causan los delfines en los aparejos de pescar, ha nombrado una comision encargada de estudiar el mal y de proponer su remedio.

Pues es sencillo, con proponer esa comision que se publique un bando ordenando el uso del bozal a aquellos animalitos, queda resuelto el conflicto.

CORREOS.

Cartas detenidas por falta de direccion ó franqueo.

D. José Casas y Pachs, Manila.

D. Jaime Terenci Jobellanos.

Sres. Miro y Otero, Habana.

D. Pedro Costa Gurabo.

D. Benito Comta.

D. Bartolomé Bosch, Regla.

D. Rafael Agustín (Codola) Cuba.

D. Narciso Riera é Illa, Cuba.

DIVERSIONES PÚBLICAS.

Gran Salon Ambulante, que ha llamado la atencion en todas las capitales de España.

El sábado se abrirá este elegante Salon é instalará la gran Exposicion de vistas y paisajes. Sorprendente novedad. Las personas que visiten este salon, podrán obter a preciosos regalos que la suerte designe, pero con la seguridad que nadie saldrá del Salon sin Regalo.—Entrada real y medio; estará abierto todos los dias en la plaza de S. Agustin, de las cinco de la tarde hasta las diez de la noche. Los domingos se abrirá mas temprano. 2-6

TEATRO PRINCIPAL

FUNCION TARDE Y NOCHE.

Cuadros al vivo.

Tanto en la funcion de tarde, como en la de noche, se rifarán magníficos regalos.

SECCION COMERCIAL.

Mercado del día 29 Marzo.

Trigo, 25'00 ptas.; Mezcladizo, 21'25; Cebada, 14'25; Maiz, 17'75; Judías, 30; Habas, 30; Mijo, 18'50; Garbanzos 0'58; Fajol, 18'75; Avena, 15'50; Arbejas, 12'00; Centeno, 20'00; Arroz, 00; Aceite, 1'25.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy; Santos Eustasio y Bertoldo.

Santo de mañana; San Juan.

Cuarenta Horas: Iglesia de San Lucas.

Telegramas

Madrid 28.—Se han reunido los señores Pi y Margall, Saulate, Casaldueiro y Sanchez Perez acordando negarse a la fusion con los radicales.

—Han sobrevenido nuevas divergencias entre los moderados históricos, las cuales impedirán la publicacion del manifiesto.

—Es probable que mañana se publique el manifiesto de los radicales.

—Los Sres. Martos Montero Rios, Figuerola y el marqués de Sardoal se presentarán candidatos por Madrid.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

PARA

Puerto-Rico y Habana.

Saldrá de Barcelona el 20 de Abril el acreditado vapor trasatlántico español

CASTILLA.

Admitiendo carga a flete y pasajeros para ambos puntos, a quienes ofrece las comodidades del que tan acreditadas tienen dicho buque.

Para informes, Pórticos de Xifré, 6 principal, y Cristina 8 bis. Barcelona.

1-4d

Sando Gonzalez

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

Se publica los dias 6, 14, 22 y 30.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de tra-

bajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

VERMOUT DE SALLÉS

Aprobado y recomendado por la M. Iltre. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, Instituto médico y otras corporaciones científicas.

Premiado por el Iltre. colegio de Farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.

Las personas aquejadas de dolores de estómago, acídicos (cor agre), náuseas y vómitos despues de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca, amigraña, enfermedades nerviosas (histéricas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias.

Depósitos:—En Gerona, droguería de Narciso Perez.—En Figueras, droguería de Francisco Fabre.—San Feliu de Guixols, droguería de Manuel Martí. Al por mayor dirigirse al doctor don B. Botta, Platería 48.—Barcelona.

Depósito en Figueras, farmacia de Capmany, plaza de la Constitucion;—Olot, Estéban Cardelus, farmacéutico.

NOTA.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones que se han hecho de este acreditadísimo vino, exigir en cada botella la firma y rúbrica del autor. d42

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nerbios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

BACH-ESTEVE.

Doctor en medicina y cirugia dental.

Construye dentaduras por todos los sistemas conocidos, y es especialista en la curacion de las enfermedades de la boca.

Al propio tiempo continuará vacunando como hasta aquí, con excelente cowpox ó sea LINFÁ VACUNA procedente de Inglaterra y del país, cuyas operaciones viene practicando hace ya muchos años á entera satisfaccion del público.

Su Gabinete en Gerona, calle del Progreso, núm. 21, pral. 516

MAQUINAS DE ESCUDER

SUCURSAL EN

GERONA, subida del Puente núm. 1

Frente la Plaza de la Constitucion.

Ya no hay que dudar que la máquina de Escuder es la que reúne mejores condiciones que las demás, ya en lijereza, buena, bonita y barata, y nadie puede juzgar mejor la verdad que el mismo público; pues, antes de comprar y despues de haber visitado los demás establecimientos de máquinas extranjeras, pasad á visitar esta sucursal y os convencereis que la máquina española es la mejor.

Venta á plazos DESDE 8 REALES semanales y Garantía 20 años.

SE RECOMPONEN TODA CLASE DE MÁQUINAS.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS

de

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.



Saldrá de Barcelona el dia 4 de abril para Cádiz, y de este último punto para

PUERTO-RICO Y LA HABANA,

EL VAPOR CIUDAD CONDAL.

Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia don Antonio Boxa.



SOCIEDAD GENERAL

de

Transportes Marítimos por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajeros para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de abril el vapor POITOU de 5.000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al representante general en esta provincia

don Antonio Boxa.

Mensajerías marítimas (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella. | Salidas de Barcelona. Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

ATENCION FUMADORES

Los papeles para cigarrillos

CACAO Y VILLARET.

Siempre triunfantes en todas las Exposiciones, han obtenido en la Universal de Paris (1878) la GRAN MEDALLA DE BRONCE por la superioridad de su clase.—Líbritos con vistas de la Exposicion de Paris y lenguaje de las flores.

Véndese en Gerona; calle Ciudadanos, núm. 8, tienda La Habanera. Unico depósito:—Calle del Hospital, núm. 19, Barcelona. md-34

LA

COMPAÑIA FABRIL SINGER



Las Máquinas para COSER «SINGER»

SIEMPRE TRIUNFANTES y sin rival en el mundo.

Venta al alcance de todas las fortunas.—A plazos desde DIEZ REALES semanales.—Al contado diez por ciento de rebaja.—Garantía legal y positiva.

Enseñanza GRATIS á domicilio

No dejarse sorprender con falsificaciones que en casas venden valiéndose de nuestro nombre.

Unica casa para la venta EN GERONA,

Calle de Labouderes, 8